

Bearbeiter/-in: Sabine Ahlers-Reimann
Telefon: (089) 28 66 15 - 18
Telefax: (089) 28 66 15 - 22
E-Mail: sabine.ahlers-reimann@bay-landkreistag.de
Aktenzeichen: VI-4392-1/as

Verwaltungsinfo

München, 03.11.2023

Unterbringung und Betreuung unbegleiteter minderjähriger Ausländer

Sehr geehrte Damen und Herren,

im Frühjahr 2023 fanden auf Bundesebene gemeinsame Beratungen der Arbeitsgemeinschaft der Obersten Landesjugend- und Familienbehörden (AGJF) gemeinsam mit den kommunalen Spitzenverbänden und der Freien Wohlfahrtspflege über die Probleme bei der Unterbringung und Versorgung unbegleiteter minderjähriger Ausländer (umA) statt.

Angesichts der sich in den vergangenen Wochen weiter verschärfenden Situation hat sich die AGJF einstimmig auf den als **Anlage** beigefügten Beschlussvorschlag für die Jugend- und Familienministerkonferenz (JFMK) verständigt. Eine entsprechende Ad-hoc-Arbeitsgruppe ist bereits eingerichtet worden. Über die weitere Beteiligung der kommunalen Spitzenverbände auf Bundesebene ist wohl noch keine Entscheidung getroffen worden.

Inhaltlich soll die JFMK nach dem Beschlussvorschlag beschließen, dass die Länder die Wiedereinführung einer gesonderten umA-Pauschale mit einer maßgeblichen Beteiligung des Bundes, einführt. Zudem müssten die Aufnahmestrukturen langfristig abgesichert und krisenfest gemacht werden. Dazu bedürfe es eines spezialisierten Systems, in dem sowohl bestimmte Kapazitäten und Maßnahmen zur Aufnahme, Versorgung und Integration sichergestellt werden müssten und das bei Bedarf auch zügig ausgebaut werden könnte.

Darüber hinaus hat der Bayerische Landkreistag in seinem Positionspapier vom 22.09.2023 (Der notwendige Weg aus der Migrationskrise, [Microsoft Word - Positionspapier des Bayerischen Landkreistags zur Asyl- und Ausländerpolitik 22.09.2023 \(bay-landkreistag.de\)](#)) weitergehende Forderungen zur Unterbringung

und Betreuung von umAs in staatlicher Verantwortung an die Bundes- und Landespolitik adressiert.

Wir bitten um Kenntnisnahme.

Mit freundlichen Grüßen



Sabine Ahlers-Reimann
Direktorin

Anlage